

Per E-Mail:
Verkehrsverbund Luzern
daniela.herzog@vvl.ch

Sursee, 29. Mai 2013

Planungsbericht über die mittel- und langfristige Entwicklung des Angebotes für den öffentlichen Personenverkehr (öV-Bericht)

Vernehmlassung

Sehr geehrte Frau Herzog
Sehr geehrte Damen und Herren

Wir bedanken uns für die Möglichkeit, mittels Vernehmlassung zum Entwurf eines Planungsberichts über die mittel- und langfristige Entwicklung des Angebotes für den öffentlichen Personenverkehr (öV-Bericht) Stellung nehmen zu dürfen. Begleitend zum Fragebogen erlauben wir uns, auf unseren wichtigsten Punkt zusätzlich in Briefform hinzuweisen.

Gemäss kantonalem Richtplan ist Sursee das einzige Regionalzentrum des Kantons Luzern. Dieses Regionalzentrum hat wichtige Aufgaben und soll zusätzlich gefördert werden. Neben dem Hauptzentrum Luzern soll Sursee der eigentliche Wachstumsmotor des Kantons sein. Der Planungsbericht trägt dieser speziellen Rolle in unseren Augen nicht Rechnung. Vielmehr wird ausschliesslich von den Gebieten Stadt/Agglomeration und Landschaft gesprochen. Spezielle Betrachtungsweisen für Sursee fehlen ganz. Wo Betrachtungen für Subzentren gemacht werden, wird Sursee mit Subzentren wie Hochdorf, Wolhusen und Willisau vermengt. So wird unter Kapitel 4.1.3 bei den kurzfristigen Massnahmen von den „Regionalzentren Sursee, Wolhusen, Willisau...“ gesprochen. Der Planungsbericht ist damit nicht deckungsgleich mit den übrigen Planungsinstrumenten. Der Richtplan sieht einzig Sursee als Regionalzentrum.

Aussagen zum Regionalzentrum

Das Regionalzentrum Sursee geniesst wie oben dargelegt eine Sonderstellung. Im Gegensatz zum Hauptzentrum gibt es für Sursee bis heute nur wenig zusätzliche Planungsinstrumente. Umso wichtiger wäre es, im Planungsbericht insbesondere zum Regionalzentrum Sursee Aussagen zu machen und zu klären, wie man die versprochene Förderung im Bereich öV umsetzen will. So vermissen wir insbesondere Aussagen über:

- Position des Regionalzentrums Sursee in der öV-Vision
- Massnahmen zur besseren Anbindung von Sursee an die Metropole Zürich/Flughafen
- Schlüsselplanungen für das Regionalzentrum Sursee

Wir erlauben uns auch darauf hinzuweisen, dass die Grafik über die Massnahmen in den Jahren 2014-2017 aufzeigt, dass die konkrete Förderung des Regionalzentrums Sursee in Frage gestellt werden kann. Zur Stärkung des Zentrums Sursee sind nur wenige Massnahmen vorgesehen.

Antrag

Im Sinn der obigen Ausführungen beantragen wir, dass der Planungsbericht um substantielle Aussagen zum Regionalzentrum Sursee ergänzt wird. Dabei sind die obigen Fragen zu beantworten.

Wir bitten um eine wohlwollende Beurteilung unserer Stellungnahme. Für Fragen stehen wir jederzeit gerne zur Verfügung.

Freundliche Grüsse



Charly Freitag
Präsident Verbandsleitung



Armin Hartmann
ÖV-Koordinator